

## APALANCAMIENTO ESTABLE

# Nemak maneja bien su nivel de deuda

**SUS PASIVOS**

*alcanzan al tercer trimestre 1,300 millones de dólares*

**Judith Santiago**

judith.santiago@eleconomista.mx

NEMAK, FABRICANTE de componentes de aluminio para la industria automotriz, no sólo tiene el pie en el acelerador para seguir creciendo, sus indicadores financieros arrojan niveles de apalancamiento estables hacia el mediano plazo.

Al cierre del tercer trimestre del año, la emisora listada en la Bolsa Mexicana de Valores reportó una deuda total de 1,300 millones de dólares. Dicho monto representa 1.7 veces la relación deuda neta/EBITDA, por debajo de lo registrado en el 2013 y el 2014, cuando se ubicó en 2.4 veces y 1.9 veces, respectivamente, con cifras del último año.

Nemak ha sabido amortiguar su nivel de apalancamiento. Para el 2016 se prevé un piso de 1.4 veces deuda neta/EBITDA y para este año cerrará con un nivel de 1.6 veces, un retroceso significativo si se compara con el 2014, cuando concluyó en 1.8 veces.

Gilberto González, director asociado de Fitch México, indica que la deuda total de Nemak se mantendrá estable en el mediano plazo. Para cumplir con los vencimientos de corto plazo, por 404 millones de dólares, podría disponer de nuevas líneas de crédito disponibles, con vencimiento entre el 2016 y el 2019 por 192 millones de dólares.

Según el directivo, “la fuerte generación de flujo producido por las operaciones, deuda baja y acceso bueno a préstamos bancarios y mercados de capitales de deuda deberán permitir que refinancie los vencimientos de deuda”.

La filial de Grupo Alfa tiene una emisión de certificados bursátiles por 3,500 millones de pesos (alrededor de 212 millones de dólares), con vencimientos de entre el 2015 y hasta el 2017. También cuenta con notas senior por 500 millones de dólares y fecha de pago en el 2023.

Además de su controlado nivel de endeudamiento, Nemak cuenta con una posición líquida sólida, con 101 millones de dólares en caja reportada al cierre del tercer trimestre del año.

“La situación financiera de Nemak es saludable, con favorables indicadores de apalancamiento, además se desenvuelve en un sector con perspectivas positivas tanto en el mercado nacional como en el de Norte América y mantiene un importante enfoque hacia la producción de componentes ligeros de aluminio para la industria automotriz, situación que debe incrementar la demanda de sus productos”, consideraron analistas.